
 

  
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

ボールをつなぐ・手をつなぐ・人をつなぐ 
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★春季区民大会★（一般六人制男子） 

5/12有明SCにて春季区民大会（一般六人制男子）が開催されました。 
有明SC雨漏り補修工事中の為、お天気が心配でしたが、快晴に恵まれ連盟役員一安心。 
参加６チームでのトーナメント戦。７試合中４試合がフルセットの戦いになるという
白熱したゲームが展開されました。結果は下記の通りです。  （広報部 バレ上）                          

★春季区民大会★（一般六人制女子） 

6/９深川北 SCにて春季区民大会(一般六人制女子)が開催されました。 
九人制と比べて広く感じるコートを縦横無尽に走り回る姿が印象的でした。 
結果は下記の通りです。                （広報部 バレ田） 
 

優勝 ともえクラブ 準優勝 レボリューション 

優勝 三省クラブ 準優勝 R S クラブ 

※広報部 Twitter 有り！ 

※広報部 Twitter 有り！ 



 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
  
 
 
 

★競技規則講習会★ 

4/20(土)教育センターにて、今年度の競技規則講習会が開催されました。 
東京都クラブバレーボール連盟審判副委員長の高野修氏を招き、 
講義を受けました。受講者は134名でした。 
講義は、六人制ルール改訂から始まり、続いて九人制ルール改訂に 
移りました。皆さん資料にメモをとり、熱心に聞いていました。 
質疑応答でも、積極的に手を挙げ先生に質問をしていました。 
                                       (広報部 バレ子) 

★審判実技講習会★ 

『審判実技講習会を終えて』 (審判部本部長  西邨  武) 
 
5 月 12日.26 日.6 月 2日の 3日間にわたって家庭婦人、 
6月 2日.9 日（午前）にＰＴＡ、9日（午後）に帯同審判資格 
取得者を対象に審判実技講習会を実施しました。 
今年度の取扱の修正、改正点を中心に講習をしてから 
実技を行いました。 
取り戻しが出来ることになったのですが、 
実技では中々その場面がなかったです。実際の試合になるとどうなんでしょうね… 
副審の動きなど受講生も覚えることがたくさんありました。 
また、帯同取得者講習会では、全てを受講してもらい、 
普段チームではやらないところも体験でき勉強になったのではと思います。 
これから、部別や秋の区民大会もありますので、 
そこに向けて改めてルールブックや資料を見直して 
臨んでもらえればと思います。 
最後に審判はたくさん数をこなす事で上達していきますので、 
笛を吹く機会を増やしてもらえればと思います。 
 

講習会の様子 

ママの代わりに～！ 「喜」 決勝戦の一コマ 

講習会風景 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

審判実技講習会を受講して。。。 
 
＜帯同審判資格取得者対象講習会…N さん> 
昨年から 2回目の受講となりましたが、主審、副審に始まり、記録、ラインズまで細やかに
ご指導いただきました。普段する事が少なくなっていたラインズでは、立ち位置、旗の振り
方だけでなく、4番の立ち位置が主審から見えやすい様に少し前に立つ事も教えていただき、
改めて勉強になりました。記録もあやふやな部分があることに気づかされましたし、副審へ
の声かけの仕方も勉強になりました。主審、副審では目線の置き方や立ち位置、動き方など、
即時に教えてくださったので、何を改善すべきかすぐに分かりました。 
普段の試合の時とは少し違った緊張感がありましたが、本番でも学んだ事をきちんと生か
し、選手の方々が気持ちよく試合できる様にコントロールしていけたらと思います。 
きめ細やかなご指導をありがとうございました！ 
 
＜クラブチーム対象講習会…M さん＞ 
審判講習会は何度目かの参加です。 
今回は副審を受講させていただきました。 
副審は、ベンチコントロールや記録・主審とのアイコンタクトなど、周りを注意しながらゲ
ームを進めていくので、気配りができないと大変です。今年から取り戻しができるようにル
ールが変わったことで、副審はより一層難しくなったと感じました。 
家庭婦人では、取り戻しの場面はなかなかないと思いますが、いざその場面が訪れた時に邪
魔にならない位置に立てるか少し心配になりました。 
講習会での実技の時間は短く、体で覚えるのは難しいため、これから練習試合で数をこなし、
副審をできるようにしていこうと思います。 
最後に、審判部のみなさん、いつも運営していただきありがとうございます。 
 
＜PTA 対象講習会…O さん＞ 
私は初めての審判講習会で主審を受講しました！ 
審判台にのぼるととても緊張しました。 
わからない事だらけでしたが、受講して良かったです。 
 

講習会受付 会場設営準備中 講習会終了時ミーティング 



 

★都民体育大会★ 

審判実技講習会取材後記 。。。 
 
家庭婦人クラブチーム対象(全 5回 参加人数300 名)、 
PTA対象(全 2回 131 名)、帯同審判員資格取得者対象 
(1 回 13 名)を約 1ヶ月にわたり行われました。 
講習会ではモデルチームが試合を行ない、そこで実際に審判をしながら講習を受けます。 
受講する部門別（主審・副審・記録・線審）にビブスで色分けされていて、何を受講しに来
ているのかがわかりやすくなっています。ビブスの背番号もチーム順になっていて、講習会
がスムーズに進行できるように工夫されていました。 
「審判」というだけで身構えてしまいますが、初めて受講する人にも、審判部の皆さんが優
しく丁寧に指導してくれるので、積極的にどんどん講習会に参加しましょう。 
午前の部が終わる頃には午後の受講者が集まりはじめ、審判部の皆さんはお昼ご飯をサクサ
クと食べ午後の講習会の準備に取り掛かっていました。 
審判講習会は審判部が企画して開催されています。６月は講習会会場の空調が故障していた
為、会場内は大変な暑さでした。受講者やモデルチームの選手はもちろんですが、審判部員
は朝早くから準備し午前午後と一日２回の講習会で大変だったと思います。 
約１ヶ月と長い講習会開催ご苦労様でした。     （広報部 バレ子） 
 

 
5/11・5/12に女子は町田市立総合体育館、男子は駒沢屋内球技場にて都民大会が行われ
ました。女子代表チーム『深三クラブ』は三鷹市と対戦し惜しくも敗退してしまいました
が、男子代表『江東選抜』チームは1日目大田区、江戸川区に勝ち、2日目（12日）に武
蔵野市と接戦の末、惜しくも敗退してしまいましが3位入賞し、都民体育大会江東区総合
優勝に大きく貢献しました。代表チームの皆さんお疲れさまでした。（広報部 バレ上） 

〜第三位！！！男子「江東選抜」チーム〜 

江東区男子代表チーム『江東選抜』 



 
 
 

 

応援に行こう〜!! GO！GO！ 


